



La formation en soins infirmiers (IFSI) : le CHU de La Réunion en tête du classement national

Des instituts attractifs et reconnus pour leur excellence

Depuis 2019, date de la mise en place de Parcoursup, les IFSI de La Réunion connaissent une forte attractivité.

En moyenne, 3000 vœux sont exprimés à La Réunion chaque année pour 170 places disponibles. Le site AUFUTUR.FR a publié fin janvier 2024, son classement des meilleurs IFSI sur Parcoursup en France, sur les données de la campagne de sélection 2023.

Sur un total de **337 IFSI recensés** en France, l'IFSI du CHU de La Réunion situé à **Saint-Pierre est en 1ère position** et celui de **Saint Denis en 8ème position**.

Ce classement est issu de 4 critères de choix rigoureusement évalués :

- L'excellence
- La sélectivité
- L'attractivité
- L'ouverture sociale (boursiers)



Photos : Franck Gélabert

Des pratiques pédagogiques nouvelles, centrées sur le développement des compétences et le bien-être des étudiants

Faisant partie intégrante du CHU de La Réunion, les IFSI de Saint-Denis et de Saint-Pierre disposent d'un projet pédagogique commun pour ces deux instituts.

Les méthodes pédagogiques ont évolué depuis plus de 10 ans et ont pleinement intégré les orientations nationales, avec la participation active de l'UFR Santé de l'Université de La Réunion.

Aussi, l'accent est mis sur les **temps de formation interprofessionnels**.

Ces séquences de formation communes

sont mises en place pour l'apprentissage des prises en charge de situations cliniques complexes.

En complément des enseignements traditionnels tels que les cours magistraux, les étudiants sont régulièrement mis en situation de **simulation**, dans un espace dédié avec des mannequins permettant de reproduire un environnement le plus proche possible de la réalité.



Cette modalité pédagogique répond à l'exigence éthique à l'égard du patient « Jamais la 1ère fois sur le patient ».

Elle est basée sur la pratique, et surtout sur l'analyse des situations et des erreurs, véritable moteur des apprentissages.

Le numérique a également fait son entrée dans ces formations, avec les **casques à réalité virtuelle**, pour des soins tels que la transfusion sanguine.

La formation comprend 50% de **temps de stage**.

Le bien-être étudiant est un axe majeur du projet de formation. Il est centré sur le développement de compétences pro-sociales et la connaissance de soi.

Par exemple, des actions telles que la participation des étudiants au concours régional d'éloquence, l'initiation au langage des signes, ou encore l'organisation de journées de cohésion sont proposées.

Les IFSI du CHU de La Réunion, soutenus par la collectivité régionale et l'Europe, sont très attachés à maintenir la diversité des profils de leurs étudiants, et à accompagner chacun à la réussite.

Depuis la rentrée 2023, un **dispositif spécifique d'aide à la réussite** est proposé aux étudiants.

Une réforme de la formation en soins infirmiers, annoncée et pilotée par les deux ministères de tutelle, est prévue pour la rentrée 2025.

Un accès plus simple avec Parcoursup

La loi ORE (Orientation et Réussite des Étudiants) du 8 mars 2018 a intégré les formations infirmières dans le processus d'admission de Parcoursup.

Cette réforme a été initiée dans une nouvelle logique pour les IFSI : valoriser davantage la construction du parcours d'orientation.

Finis les concours avec épreuves écrites et entretien pour les candidats, des vœux sont à formuler sur Parcoursup et une admission sur dossier.

Les résultats académiques (notes de première et de terminale) ainsi que le projet professionnel de chaque candidat font l'objet d'une

lecture attentive par un jury de professionnels infirmiers.

Une Commission d'Examen des Vœux, composée de représentants du Rectorat, de la Région Réunion, de l'Université de La Réunion, du CHU de La Réunion et supervisée par l'ARS, garantit une procédure équitable et transparente pour le classement et l'admission des candidats.

Cette réforme a permis non seulement de limiter les années de préparation au concours et les éventuelles inscriptions d'attente dans un cursus universitaire, mais elle a aussi permis d'instaurer un dialogue renforcé entre les IFSI et les lycées sur l'orientation des étudiants, ainsi qu'une meilleure affectation dans toutes les places au niveau national.

